

DIARIO DE MAHON,

PERIODICO POLITICO LIBERAL.

PRECIOS DE SUSCRICION.

6 reales al mes en Mahon, adelantados; y 7 en las demás poblaciones de la Isla. Fuera de ella, 24 rs. trimestre, remitiendo el importe en libranzas ó sellos de correo. Los comunicados, anuncios, estados y viñetas, se pagarán á precios convencionales.

Libertad.

Justicia. Orden.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la redaccion y Administracion del mismo Diario, calle del Norte núm. 1.

Horas de oficina para los anuncios de 9 á 1 de la mañana.

MISCELÁNEA POLÍTICA.

INTERIOR.

De *La Correspondencia de España*:

En 9 del actual se encargó del mando de las fuerzas navales del Mediterráneo el brigadier de la armada D. Juan Bautista Antequera y Bobadilla.

Componen estas fuerzas por ahora la fragata blindada *Zaragoza*, las de madera *Villa de Madrid*, y *Asturias* y el transporte *San Quintin*, á las que se agregará en Cadiz la fragata blindada *Tetuan*.

Al arbolar su insignia de contraalmirante en la *Zaragoza*, en el puerto de Cartagena, dirigió á las tripulaciones la alocucion siguiente:

«Nombrado por el gobierno provisional para el mando de los buques que van á constituir las fuerzas navales del Mediterráneo, espero de sus tripulaciones la disciplina, el celo y aplicacion que han de anticipar su completa instruccion en condiciones de sostener con brillo la honra de la bandera y el buen nombre de la armada.

«La marina, cuyo valor y sufrimientos en la brillante campaña del Pacifico acaba de marcar una página de oro en la historia de España, será tambien el apoyo del gobierno y el brazo de la ley dentro de la patria.

«Con la abnegacion y disciplina, con el respetuoso cariño á sus jefes y oficiales, que no dudo imitareis de aquellos veteranos, obtendreis como ellos el aprecio y solicitud de los vuestros y la consideracion del país. ¡Viva España!

«Vuestro comandante general, Juan Bautista Antequera.»

El *Lusitano*, periódico portugués, dice á propósito de los sucesos de España, que la guerra civil está ya comenzada, que los sucesos de Cádiz y Tarragona, las manifestaciones republicanas que se han hecho en varios puntos de la Península y la agitacion que reina en todas partes, hacen creer que va á entablarse una gran lucha entre los partidos monárquico y republicano. Y aconseja al gobierno portugués que tome todas las precauciones posibles por si el partido que triunfase, embriagado por la victoria y llevado de la ambicion, intentase un golpe de mano sobre su país.

Concluye diciendo, que España no está en el caso de constituirse en República, porque duraria muy poco, pues en Francia, que el pueblo está mucho más civilizado, nunca ha podido llegar á tener buenos resultados.

El *Centinela del Pueblo* recuerda que el ilus-

tre general Espartero no ha tomado parte alguna en la revolucion, ni figurado al lado de los generales que dieron el grito de libertad en Cadiz, ni despues en Alcolea, permaneciendo en su retiro impassible espectador de los sucesos anteriores á la revolucion.

Un periódico de Málaga del día 14 dice:

«En la mañana del domingo aparecieron clavados los cañones de la batería del puerto. Este suceso comentado de distintas maneras y tal vez aumentado al pasar de boca en boca, produjo cierta alarma, y fué motivo de que multitud de curiosos se personasen en las citadas baterías con objeto de apreciar mejor la veracidad del hecho. En su consecuencia, fué una compañía de voluntarios á dar guardia en la del Espigon, retirándose en la madrugada de ayer: durante la tarde y noche del domingo, y ayer mismo se dijo que algunas piezas habian sido desclavadas; pero ignoramos la certeza de estos rumores; por lo demás, la tranquilidad ha continuado inalterable.»

EXTERIOR.

De *La Alianza de los Pueblos*:

El célebre Víctor Hugo ha escrito al italiano F. Guidicini la siguiente carta felicitándole por su digna publicacion del auto de fé siciliano en 1726.

Hauteville-Housse 30 de noviembre.

Muy señor mio:

Una publicacion útil debe estimarse como una buena accion: Dando á conocer el abominable auto de fé siciliano 1726, ofreciendo á la conciencia humana un ejemplo de las horribles hogueras católicas que algunos querrian encender nuevamente, haceis un servicio á la razon y al progreso. En otro tiempo el Papa disponia de la hoguera; hoy solo le queda la guillotina. Compadézcamosle.

Os saludo afectuosamente y os doy gracias por la galanteria de haberme enviado vuestra obra.

«Víctor Hugo»

De *La Correspondencia de España*:

Atenas 15.

El gobierno no ha tomado todavía resolucion alguna en la cuestion con Turquía. Los diplomáticos de las potencias protectoras hacen grandes esfuerzos á fin de zanjar las diferentes cuestiones entre ambos gabinetes.

Paris 16 (por la tarde.)

Segun rumores de que se hace eco el periódico el *Público*, ayer hubo en Atenas demostraciones po-

polares en sentido hostil delante de los legaciones de Francia y Austria.

El mismo periódico añade que el representante ruso en aquella córte fué objeto al mismo tiempo de grandes manifestaciones de simpatías por parte del pueblo.

Los ánimos están bastante agitados en toda Grecia con motivo del ultimatum de Turquía, creciendo la irritacion popular contra la Puerta y las potencias que la apoyan.

Atenas 16 (por la tarde.)

Las hostilidades han comenzado en las aguas de la isla de Cándia. El vapor griego *Enosis* es activamente perseguido por un buque de la marina de guerra de Turquía.

La escuadra otomana hizo rumbo al puerto de Syra (en la isla de su nombre perteneciente al reino de Grecia) con objeto de bloquearlo. Segun las últimas noticias el bloqueo ha empezado ya.

Havre 17.

Las últimas noticias de la isla de Cuba están contestes en asegurar que la insurreccion toca á su fin y que ha mejorado notablemente la situacion general de aquella provincia. Las noticias del interior son en extremo satisfactorias.

Paris 17 (por la tarde.)

La ruptura diplomática entre Grecia y Turquía es un hecho consumado.

La *Patrie* de esta tarde espera sin embargo que merced á los esfuerzos de la diplomacia, el conflicto quedará localizado.

Constantinopla 16 (por la noche.—Se asegura

que la flota turca ha atacado al *Enosis* en las aguas mismas de Grecia.

Tres fragatas han sido enviadas para reforzar la flota.

El ministro griego ha recibido hoy sus pasaportes.

Paris 17 (á la una 30 minutos de la tarde.)—

Una carta del cónsul de la república del Ecuador anuncia que los puertos están abiertos al comercio español.

Se dice que el Perú tomará pronto la misma medida.

Se asegura que las relaciones entre la Turquía y la Grecia han sido rotas ayer.

El *Enosis*, perseguido por los turcos, está bloqueado en el puerto de Syra.

La Sublime Puerta ha decidido que los griegos que no hayan evacuado el imperio turco en el tér-

mino de quince días, serán considerados como súbditos otomanos.

Un gran número de individuos espulsados partirá dentro de ocho días.

Paris 17 (á las 5 y 50 minutos de la tarde.)

El estado de salud del señor de Moustier ha mejorado.

La *Patrie* dice que continúa la armonía de las potencias.

La diplomacia trata de aprovechar todas las circunstancias para llegar a vías de conciliación. No hay motivo para temer que la paz general de la Europa pueda ser alterada por estos sucesos, pues solamente el Oriente es el que debe ser teatro de ellos.

Paris 18 (á la una de la madrugada).

Por decreto de fecha 17 que publica el *Moniteur Universel* de hoy, el señor de La Valette ha sido nombrado ministro de Estado, en reemplazo del Sr. Moustier, cuya dimisión ha sido aceptada.

El Sr. Forcade de la Roquette ha sido nombrado senador.

El *Moniteur Universel* dice que á pesar de los consejos de moderación y pacificación que las potencias han dado á Constantinopla y Atenas, las suspensiones de relaciones diplomáticas entre la Turquía y la Grecia no ha podido evitarse.

Por mas que sea sensible esta rotura se puede esperar que la acción común y la conformidad de apreciación de las potencias firmantes del tratado de 1856 podrán atenuar esta crisis y sus consecuencias.

Seccion local.

Boletin religioso.

Santo de hoy.

San Gregorio, presbitero.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

* La Natividad de Nuestro Señor Jesucristo.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Entrados á libre plática el día 23.

Ninguno.

Despachados.

NACIONALES.

Para Alcudia, laud *Corcel*, de 28 ts., p. Juan Gelabert, con 4 trip., 1 pas. y lastre.

Orden de la plaza,

del 23 de diciembre de 1868.

Servicio para el 24.

Gefe de día: El T. C. graduado D. Nicomedes Ruiz Capilla, comandante del regimiento infantería de América n.º 14.—Parada, hospital y provisiones, el mismo cuerpo.—El C. T. C. Sargento Mayor.—Miguel Ferradas.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale á las 7 h. y 19 ms.—Pónese á las 4 h. y 41 ms.

LUNA.—Sale á las 1 h. y 29 ms. de la t.—Pónese á las 7 h. y 25 ms. de la m.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DEL

DIARIO DE MAHON.

Habana 1.º diciembre 1868.

Sr. Director del DIARIO DE MAHON.

Muy Sr. MIO: Empezaré por informar á V. que viniendo de Nueva-Orleans para este puerto de pasajero en el vapor americano *Star of the Union* hube de pasar por un nuevo episodio de mi vida marítima, lo cual pueden ver por la relación que publicaré yo en el *Diario de la Marina*, y se la mando por si lo cree bien reproducirla en el de Mahon. Este accidente de mar ha venido á robustecer en mí esa prevención contra el flemático *go a head* de los americanos.

Desde la Habana puedo dar mas interés á mi correspondencia, supuesto que cuanto se diga de por acá debe ser leído por los españoles en las actuales circunstancias con marcada solicitud. Verdad es que el telegrafo ha venido á eclipsar el mérito de la novedad a la vía postal, pero todavía deja en descubierto como si dijéramos algunos dígitos para transmitirlos los corresponsales, gracias al menor importe en la comunicacion; y así es que puedo formar estos noticiosos párrafos.

La insurrección sostenida en el Departamento Oriental de esta isla sigue siendo el tema obligado de todas las conversaciones como cuestión vital para los intereses españoles en estas Antillas; pero se ha entrado ya, en un período de mas confianza despues del pánico que infundiera la importancia de la sublevación al definirse claramente cosa de un mes atrás, es decir cuando se conoció la declarada intención que les guía de hacerse independientes de España y se vino á saber en medio de abultados números, que contaban con una ya imponente fuerza. Ha habido quien ha supuesto que los sublevados ascendían á 25 mil hombres y que se reclutaban á millares en los Estados-Unidos, mientras las versiones mas de buena fé nos aseguran que serán unos 5 ó 6 mil combatientes, y que poca por no decir nula va á ser la ayuda que reciban del vecino continente.

Escaramuzas no han faltado ya, pero á estas horas se tiene por seguro poderlos vencer á la corta ó á la larga por mas que para ello se tengan que adoptar medidas extremas. El refuerzo de tropas que viene de la Madre Patria alienta tambien los ánimos de los habitantes fieles á España.

Por de pronto las milicias voluntarias se van organizando de un modo satisfactorio en todos los pueblos. Hace ocho días que el Capitan General revisó en gran parada las de esta capital formando un cuerpo de unos 8 mil hombres todos bien uniformados así los antiguos como los nuevos batallones. Tambien se van creando dos batallones movilizados uno de los cuales se dice va á salir ya hoy para el teatro de los acontecimientos. Estos dos batallones los sufraga una suscripción patriótica encabezada por el Banco Español de la Habana. A los soldados se les paga un duro diario y dos á los sargentos. La oficialidad es sacada del ejército regular. Van todos alistados por 3 meses. Se dice y yo soy de esta misma opinion que si el general Lersundi hubiese dado muestras de simpatizar con la revolu-

ción de España en lugar de mostrarse con tan extraña ambigüedad, el entusiasmo así por parte de los peninsulares como de los buenos hijos de Cuba hubiera sido mas pronunciado y eficaz. Para el domingo próximo está anunciado un paseo militar con un simulacro de combate que figurarán todas las milicias voluntarias incluso las de color tituladas disciplinadas y bomberos. A propósito de estas y para que se vea que andando los tiempos se cambian las ideas hácia la fraternidad, diré á Vds. que los soldados negros están dando la guardia en la Capitanía General, cuya misión habia sido siempre patrimonio de los cuerpos distinguidos. Con ello ha querido tambien dar esta primera autoridad una prueba de que se tiene en mucho la fidelidad de la raza etiope.

En fin, del Gobierno de la Nación y de las Cortes Constituyentes se aguarda que sepan aplicar, no un paliativo sino un gran remedio á los males que aquejan á esta rica provincia ultramarina de la España.

Buques de guerra nacionales pocos tenemos en puerto actualmente. La *Gerona* el *Francisco de Asis* y la *Isabel Francisca*. Estrangeros solo hay la corbeta de hélice americana que conduce al vice-Almirante gefe de la escuadra del litoral de los Estados-Unidos, que ha venido ex-profeso para estar á la mira de lo que pueda ocurrir durante el trastorno de la descabellada insurrección, aparentando ser favorable á nuestro Gobierno, la venida de este marino de alta graduación, á quien el otro día obsequió con un banquete el Capitan General.

Buques mercantes tenemos muchos en puerto y los artículos en general que se importan de la Península sufren alguna depreciación á causa del mal-estar que se atraviesa. El vapor *Maria* salió el 25 del pasado para Nueva Orleans. La corbeta *Olimpia* debió salir antes de ayer de Cienfuegos para Charleston, y la fragata *Pedro Ilandolu* se prepara á fin de darse á la vela el día 5 tambien para Charleston con objeto de cargar con destino á Liverpool. Nombro estos buques por ser tan conocidos en Mahon.

Hablaré tambien un tanto de espectáculos y diversiones. Tres días hace que en el teatro de Tacon se inauguró la buena compañía de zarzuela que ha traído de España el Sr. Gaztambide, representándose *La conquista de Madrid* á la que seguirá mañana *Los dioses del Olimpo*. En el de *Varietades* actúa tambien otra compañía lirico-dramática. En el de *Villanueva* funcionan las Bufas habaneras, por cierto desgraciadamente. Pronto va á abrir sus puertas el círculo de Albisu con una famosa compañía ecuestre y gimnástica recién llegada de los Estados-Unidos; y por último antes de ayer domingo se iba á dar principio á la primera corrida de toros bajo la dirección del renombrado maestro Cúchares que ha venido de España con toda su cuadrilla, y se tuvo que suspender la función por haber sido atajado del vomito dicho primer espada. Ya ven pues que no faltan entretenimientos en la Habana. A mas del vapor correo *Principe Alfonso* que debió salir ayer 30 día de itinerario sale hoy el *Canarias* á fin de reemplazar á los que han salido de Cadiz con tropas para esta isla. Mando pues esta con dicho vapor en viaje extraordinario por cuanto ayer no me fué posible escribirles.

Es siempre de Vds. afmo. S. S.

El Marino.

Habana 1.º de diciembre de 1868.

Despues de echada en el buzón mi carta escrita esta mañana, quiero participarles como acabo de

ver que se han puesto en camino hoy para ir á combatir á los insurrectos nuevas tropas de voluntarios; esto es, el segundo batallón de milicias movilizadas de la Habana, otro de Matanzas, una compañía formada de los soldados cabos y sargentos que estaban extinguiendo sus condenas por delitos no considerados graves fuera de la disciplina militar; y por último el batallón de milicias de color, es decir de negros y mulatos, no siendo estos últimos los que menos ardor llevan para pelear como buenos.

Hora es de que hubiesen llegado ya de la Madre patria algunos refuerzos de reconocida necesidad.

Me olvidé decir que en el espacio de ocho días van ya tres quiebras de almacenistas de víveres, lo cual causa alguna desconfianza en la plaza. A pesar de todas las inquietudes políticas y comerciales los billetes de Banco merecen bastante favor, pues se descuentan tan solo á cosa de uno por ciento.

Desde ayer está reinando un fuerte norte, el primero de esta temporada.

Concluyo por falta de tiempo repitiéndome de Vds. afmo. amigo y servidor.

El Marino.

Habana 30 noviembre de 1868.

Sr. Director del DIARIO DE MAHON.

MUY SEÑOR MIO: En mi carta del 15 manifesté á usted que la escasez del tiempo no me permitía bien á mi pesar detenerme en algunos particulares dignos de preferente atención. En efecto, solo hice presente sobre los acontecimientos de la *Madre Patria*, que merecían mi mas completa simpatía, y por consiguiente el débil apoyo de mi pobre pluma, cosas únicas que puedo ofrecer, y... ¡ojalá cada uno con arreglo á sus facultades hiciera otro tanto con la misma buena fé que yo, en favor de nuestra España! Hoy por mas que todos hayan pretendido ó pretendan adivinarlo, diré á usted que si en alguna parte es popular el movimiento revolucionario llevado tan felizmente á término en nuestra patria, si en alguna parte se ha recibido con entusiasmo (aunque no haya habido manifestaciones) si en alguna parte no existe un solo voto que le sea contrario, es sin duda alguna en esta isla. Desde el fondo de todos los corazones se ha saludado á Alcolea como al iris de la libertad y del progreso. Todos esperan. Desde el pobre esclavo que ve en esos acontecimientos el primer paso de su emancipación, hasta el rico comerciante, cuyas naves empiezan á recoger el fecundo fruto de la mejor de las revoluciones. Una ojeada á la historia y podrá convencerse aun el mas ciego de la legitimidad con que ha obrado el pueblo español que, indignado sacude el yugo personificado en las ideas del gobierno caído, ideas que rechaza el espíritu del siglo y que pudiendo ser muy buenas para los hotentotes, solo sirven de irrisión á un pueblo ilustrado que quiere ser libre.

No puedo menos de llamar la atención de todas las personas sensatas así particulares, como de la prensa y del gobierno sobre las especialísimas condiciones de este país, que á la mas ligera equivocación en la forma de llevar á cabo las modificaciones que debe sufrir vendria completamente por tierra este edificio, tanto mas pronto, cuanto mas heterogéneos son los elementos de que se compone. He leído con bastante satisfacción una representación hecha al *Gobierno Provisional* por los navieros y comerciantes de Barcelona, la cual respiran cordura en cada una de sus palabras y creo con ella, que su mejor manera de tratar los asuntos refe-

rentes á esta isla seria encomendarlos á sus propios habitantes que son los mas interesados por mas que otros intereses se encuentren ligados á los suyos propios. *El talento práctico* de que pueden encarecer algunos de los individuos del gobierno, tal vez seria un obstáculo mas que suficiente para que el *arreglo definitivo* careciese de las garantías que son necesarias en el nuevo orden de cosas. Puedo asegurar por el conocimiento que tengo del país que decretada la abolición de la esclavitud de repente, seria sin duda alguna la completa ruina de la isla de Cuba y hasta la de los mismos individuos; y al decir del país no escluyo á ninguna de las clases que él subsiste. Un ejemplo bien triste tenemos á la vista en el Sur de los Estados-Unidos que pudiera ahorrar de cuantos comentarios pudieran hacerse. La gente color en el estado moral en que se encuentra no puede por cierto hacer uso de la libertad que pueda dársele sin grave daño de si propia. No tiene necesidades es verdad; pero es cosa que puede asegurarse sin temor a la equivocación que faltándole el estímulo de esas mismas necesidades de que carece no trabajará y se verán en Cuba las mismas frecuentes catástrofes que todos los días tienen lugar en los Estados-Unidos. Ligeramente indicado lo que precede, pasaré á tratar sobre los asuntos del día.

Segun un parte telegráfico del 21, el Excmo. señor general conde de Balmaseda llegó á Puerto Principe con la columna de su mando y fué recibido por el vecindario en masa colmandole de felicitaciones.

El mismo día 21 obsequió el capitán general con un espléndido banquete á Mr. Henry K. Hoff contralmirante americano y á los postres brindó por la prosperidad de los Estados-Unidos, por el ministerio, por el gran político Mr. Sevard y el futuro presidente general Grant. El señor cónsul contestó de la manera mas satisfactoria á nombre del señor Contra-Almirante y de la nación de quien es representante.

Durante la quincena se ha demostrado de una manera en extremo significativa cuales son los deseos é intenciones con respecto á la insurreccional. El lunes 23 pasó el Excmo. Sr. Capitan General á los voluntarios, milicias disciplinadas, de color y bomberos, formando un total de siete mil quinientos á ocho mil hombres. Parece mentira el deseo la uniformidad y compostura con que marcharon los batallones de voluntarios de reciente creación. En solo quince días han aprendido el ejercicio y evoluciones, de manera que casi pueden compararse con los del ejército. Entre las compañías sueltas que se han creado aparte de los batallones, llamaba la atención particularmente la de cazadores denominada «Guías del Capitan General,» por su vistoso y sencillo uniforme.

El Banco Español se ha suscrito para gastos de *Voluntarios movilizadas*, por la cantidad de. \$ 45000
Los almacenistas é importadores, por idem idem. » 48963
Id. id. de tasajo, por id. id. » 9000

Siguen las suscripciones de otros gremios cuyos importes no han sido presentados al Gobierno pero se cree seran de consideración.

Ha habido diversos encuentros entre nuestras tropas y los insurrectos, en los cuales estos últimos han abandonado el campo en *vergonzosa huida* dejando siempre algunos muertos, armas y caballos. Esto es lo que dicen los periódicos oficiales; pero á mi modo de ver es la táctica que han elegido como mas conveniente para ellos.

El General segundo Cabo les ha dado un nuevo

indulto y parece ser que ya se han presentado algunos centenares de hombres en distintas localidades acogiéndose á él.

Por nuestra parte hemos tenido algunas bajas que lamentar, tanto en oficiales como en soldados.

Parece cierto que entre los cabecillas Céspedes y Aguilera ha empezado el desacuerdo, pero no se ha divulgado aun cuales sean las diferencias.

La defensa de *Las Temas* hecha por unos cincuenta hombres de la causa del orden es digna de admiración, puesto que los enemigos pasaban de 300 segun se afirma. En el Cobre un centenar de soldados atacó á una fuerza de seis cientos insurrectos, haciéndose dueño del lugar de la lucha, matando 42 hombres, y haciéndole ochenta heridos y veinte y dos prisioneros, los que se hallaban en el mas miserable estado. Las fuerzas insurrectas segun informes pasan de doce mil hombres. Sin embargo de todo creo y espero que de cualquier modo triunfará el gobierno, ó bien venciendo la insurrección por medio de las armas ó bien que esta conociendo la imposibilidad se acoja á la magnánima benevolencia del que manda. Cualquier otro gobierno ya hubiera empleado el rigor sin atender á medio alguno de conciliación, despues de los ya empleados. Testigo: la Inglaterra en la India. De cualquier modo que se mire la cuestión los insurrectos solo desean la ruina de Cuba, cosa que es sumamente facil probar.

Uno de los jóvenes estudiantes del 5.º año de derecho en esta Universidad leyó á sus discípulos dias pasados un discurso que verá la luz pública en uno de los diarios de Madrid, y cuyo contenido abarca completamente los deseos de todos los hombres de progreso del país si se atiende á que una Universidad debe considerarse como la cabeza de un pueblo que raciocina. El mencionado artículo cuyas partes fué aprobado por unanimidad, está de acuerdo en todo con el programa del Gobierno Provisional y puede considerarse como muy español; pero español republicano.—Mañana salen para Gibara 700 hombres de tropa. Los negocios no están tan encalmados como en la 15.ª anterior. Ya ha entrado en los almacenes de Regla la primera partida de azúcar de la presente zafra á la cual se irán sucediendo otras con la actividad que permitan las circunstancias.

Sin mas por hoy se repite de V. at.º S. S. Q. B. S. M.—*Marius.*

Mañana publicaremos la relacion á que hace referencia la carta de «El Marino.»

VARIEDADES.

Allá va esa fabulilla.—Un burro muy pedante — quiso hacer el papel de hombre importante, — y por artes del diablo — se transformó en un joven elegante — y abandonó el establo. — Figura y gentileza — completaban su mágica belleza: — y de este cambio honroso — mostraba por do quiera la grandeza — ufano y orgulloso. — Mas ¡oh suerte feliz! — queriendo argumentar contra un dealiz — sintió fuerte espeluzno, — y como burro en lenguas aprendiz — articuló un rebuzno. — Chúpate, Fabio amigo, esa lección: — el que ha tenido mala educación — á lo mejor recuerda sus pañales; — porque al cabo y al fin cual lo que son — se vienen á portar los animales.

Huye.—Donde tan á prisa van? — A cazar, Celestino. — ¿Quieres tu ser el padrino? — Yo no soy verdugo, Blas.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

FOTOGRAFIA MAHONESA.

AVISO AL PUBLICO.

Se advierte á todas las personas que se han retratado en dicha fotografia, que si desearan sacar mas copias de sus planchas, si lo tienen á bien podrán avisar en la misma hasta el día 8 de enero próximo. El precio de cada copia será de 2 rs.

El dueño de la plancha que quiera comprarla podrá obtenerla por el precio de 4 rs.

Pasado el término fijado serán borradas las planchas que no se hayan vendido. 6 a.

ESCELENTE BONDAD, PUREZA, BARATURA.

Vino tinto de tres años, propio para enfermos y convalecientes. Málaga seco, Málaga dulce, Pedro Jimenez (entreseco), Vino rancio del Priorato, exquisito, Pajarite, vino dulce riquísimo muy bueno para señoras, Jerez, Jerez añejo, clase muy superior, Madera (legítimo).

MORA.

plaza de la Constitución n.º 6.

TRES PIANOS, dos para vender y uno para alquilar. Calle Nueva n.º 41.

EN VENTA.—Lo está una casa con su correspondiente huerto, valor 1050 duros, calle de San Jorge n.º 41. En la misma calle n.º 45 darán razon. 2

¡A LOS ENFERMOS!

LEGITIMO JARABE

DE SAVIA DE PINO MARITIMO.

Infalible para curar las enfermedades de los órganos respiratorios, tales como toses rebeldes, recientes ó crónicas; bronquitis, asma, esputos de sangre, etc.; etc.

Depósito general farmacia Francesa, calle del Call, n.º 17, Barcelona.—Palma y Mahon en todas las buenas farmacias.—Para evitar falsificaciones, exigir en cada frasco la firma y sello del Dr. Bach.

Temps y paratjes de Menorca en que es mes gustós, saludable ó dañós, respectivament el PEX Y MARISC.—Cuarta edición.

Un cuaderno de 8 páginas en 4.º.—Véndese en la imprenta de este periódico, á cinco céntimos el ejemplar.

ERNESTO RENAN.

APOSTOLES,

continuación á la VIDA DE JESUS,

traducción de

D. Enrique Leopoldo de Veneuil.

Véndese al precio de 20 rs. vn. el ejemplar en la imprenta de este diario.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

PERIODICO DE LAS FAMILIAS

y de especial interés para las señoras y señoritas.



Precios de la suscripcion en España.

1.ª edición de lujo con 40 figurines iluminados cada año, 12 tapicerías en colores punto Berlin y 24 patrones tamaño natural.

Un año, 160 rs.—Seis meses, 80.—Tres meses, 45.—Un mes, 16.

2.ª edición de 12 figurines cada año y 18 patrones tamaño natural.

Un año, 120 rs.—Seis meses, 65.—Tres meses, 35.—Un mes, 12.

3.ª edición sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.

Un año, 80 rs.—Seis meses, 42.—Tres meses, 22.—Un mes, 8.

4.ª edición sobre papel comun sin figurines ni patrones.

Un año, 60 rs.—Seis meses, 32.—Un mes, 6.

REGALO.—Los que se abonen a la edición de lujo por un año recibirán gratis el magnífico *Almanaque Enciclopédico Español Ilustrado* que esta Empresa publica anualmente solo con este objeto.

Salen una vez por semana y se suscribe en esta IMPRENTA.

EN VENTA.—Lo está la casa calle del Carmen n.º 16; valor 350 duros.

En la calle de Padilla n.º 45 darán razon. 2

CONFITERIA DE ANDREU,

calle de San Roque, n.º 9.

Gran surtido de

DULCES, PASTAS,

TURRON'S, ETC, ETC.

Desde hoy queda abierta dicha confiteria al público para la venta de toda clase de dulces. Escelentes turrónes, de Guisóna, Yema, Avellana, la Vieja, etc., etc.

GRAN REBAJA.

A petición de varios aficionados, y para que todo el mundo, por las fiestas de Navidad, pueda comer dulces frescos y de superior calidad, hemos resuelto bajar nuestros precios á

PESETA LA LIBRA.

Y turrónes á peseta, 5 rs. vn. y 6 id. libra.

ALBORES DE LA VIDA.—Solaces poéticos de Bernardo Fabregues.

Un tomo en 4.º de 200 páginas.—Véndese al precio de 16 rs. vn. en la imprenta de este periódico. Los señores suscritores al *Diario de Mahon* pueden obtenerle por la mitad de precio.

El encargado de la venta en Ciudadela es don Antonio Florit y Camps.

LO LLIBRE DELS GLOSATS.—Ramell de glosas, fetas arregladas ó recullidas per Bernat Fabregues y Sintés.

—Un folleto de 60 páginas 8.º mayor.—Véndese á 2 rs. vn. el ejemplar en la imprenta de este periódico.

BIBLIOTECA DEL HOMBRE LIBRE.—PALABRAS DE UN CREYENTE, (la Regeneracion de la Humanidad), por F. La-Mennais. Un tomo en 8.º, 5 reales.

Se halla de venta en esta imprenta.

ESTAN para alquilar los altos de la casa calle de San Jorge n.º 3 y 5. Informarán en la Confiteria de la calle de las Moreras. 3

LAS RUINAS DE PALMIRA ó Meditacion sobre las revoluciones de los Imperios por M. Volaez, adicionada con La Ley Natural.—Obra prohibida por todos los gobiernos anti-liberales.

La obra que tenemos la honra de ofrecer á la ilustracion pública, adornada con magníficos grabados que regalamos á nuestros suscritores, costará de 35 á 40 entregas de ocho grandes páginas al infimo precio de medio real en toda España.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

Alcaldía de Mahon.

Con arreglo á lo dispuesto en el art. 69 del Decreto sobre el ejercicio del sufragio universal y en el art. 3.º del decreto del Ministerio de la Gobernacion de 24 de noviembre último, queda desde hoy espuesta al público en los pórticos de esta Casa Consistorial la lista de los individuos que han sido elegidos concejales, al efecto de admitirse, hasta el 26 inclusive de este mes, las reclamaciones y escusas á que se refiere el art. 69 antecitado. Mahon 24 diciembre de 1868.

—Matias Segui.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermano, calle del Norte, 1.